EDITOR: TIP. SAN JOSÉ Administración: Avenida 6ª O. Nº 6 Apartado Nº 111 No se devuelven originales

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

Antonio Hernández P

Administrador:

suscripción mensual @ 1.50

Número suelto

¢ 0.10

Teléfono Nº 438

República de Costa Rica

San José, Martes 16 de marzo de 1920

Un furioso huracán azota a Sprinhfield, Estados Unidos Vuelo sobre los Andes

PARCIALISMO? OLVIDO?

Por el Diario Oficial nos he- | en esa lista personas tan commos informado que los pedagogos don Luis Felipe González y don Justo Facio han presentado a la consideración de la Secretaría de Instrucción Pública un proyecto de Código de Educación para reemplazar el del 86 de don Mauro y en el cual colaboraron en mucho los profesores Obregón y Corrales, éste último fallecido.

Hay empeño, según nos cuentan, en que ese código sea promulgado antes de mayo, seguramente atendiendo a la próxima apertura de colegios y escuelas retardada por el es: tado actual sanitario.

Ya editorialmente hemos combatido el afán de legislar del actual gobierno transito. rio, por lo cual no extrañamos que de un momento a otro la obra de González y de Facio sea ley en la República.

Pero antes queremos hacer constar que estamos seguros de que hay otras personas que tienen trabajos elabora. dos sobre nuevas leyes de edu: cación y que todos ellos por patriotismo y por profesiona' lismo están dispuestos a dar su colaboración gratis al país como González y Facio la darán.

De las reformas o sustitucio: nes de la ley escolar se han ocupado con patriótico celo el Lic. don Ricardo Pacheco, el Lic. don Leonidas Pacheco, don Miguel Obregón, el Lic. don Luis Anderson y el profe sor Gagini.

Todos ellos a su paso por el Ministerio de Instrucción Pública se han ocupado de este asunto y han hecho estudios profundos, y no obstante eso, en esta hora que el Ejecutivo ha ordenado el estudio del nuevo código, no se les ha tomado en cuenta, lo q' hace creer que ha habido o parcialidad o determinado olvido.

Y también han sido excluidos

Anibal Santos ABOGADO Y NOTARIO

Ofrece dirigir ante là Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Rrgistro y enviar borradores para corregir las defec-

de su inolvidable

petentes como el Dr. Ferraz, don Carlos Gagini, don Elías Jiménez y no pocos más.

Será que esos viejos maes tros, columnas de nuestro pro fesorado, ya no merecen estima por su consejo por no ser mo' dernistas? Sí o nó?

Búsquese su consejo que será espontáneo y gratuito para que el público no piense que en el Ministerio de Instrucción Pública hay exclusivismo o po lítica de circulo.

Y ahora queremos que nos diga el señor Secretario del Ra mo si el nombramiento del Lic. Anderson como Inspector General Honorario de Enseñanza Primaria está vigente, pues en ese easo por cortesía y por ho nor debe llamársele al conocimiento del nuevo código.

Aumento de sueldos

Washington, 12. — Un comité del Congreso que estudiaba la cuestión salarios presentó hoy un informe en que recomienda el aumento de sueldos de todos los empleados públicos de Estados Unidos y siete horas de trabajo.

Oficiales degradados

Washigton, 12.—La orden de degradar a 310 oficiales de graduación temporal, se cumplirá el lunes; dos ayudantes del jefe de Estado Mayor, que son sus yernos, quedarán como capitanes.

Terrible huracán

Leonardo y Gertrudis | personas murieron y ocho | sabe todavía.

resultaron heridas a consecuencia de un terrible huracán que arrasó el valle de Turkey Creek: un hombre fué llevado a mil pies de su casa, cuando recobró el conocimiento al otro lado de la quebrada vió à su hermano luchando en el agua, pero no pudo socorrerlo porque estaba muy débil; unos carros de ferrocarril tueron arrastrados como 200 pies; en Nevada murieron tres personas; la pérdida de propiedades estímase en cien mil dólares.

Un vuelo feliz

Buenos Aires, 12.—Un aviador militar argentino hizo un vuelo feliz sobre l Springfield, 12. — Diez los Andes; la altura no se

ECOS DE GRECIA

El doce del corriente, falleció | en ésta la señora Coronada Bolaños de Barahona: su entierro se verificó con bastante concurrencia. Damos el sentido pésame a su esposo don Eutiquio Barahona y demás fami' lia de la extinta.

El hogar de don José D. Cal vo y señora, ha sido aumentado con una niñita más. Felicitámosles, y que se les conserve muy bien.

Los limones agrios, es una fruta que actualmente está aquí escasísima; y tanto que se ocupan en este tiempo!

Los calores en este mes han sido bastante altos, ha llegado el termómetro a marcar 29 grados a la sombra.

El niño atacado de difteria, falleció en el Hospital de aquí, no fué posible salvarlo.

El doctor don Nilo Villalo bos ha sido nombrado Médico del pueblo de aquí, con recargo de la Medicatura de Poás.

Han soplado en estos días, fuertes vientos que levantan inmensas polvoredas, y el Mu' nicipio todavía no dispone el riego de calles!

Numerosos enfermos de in' fluenza va estan convaleciendo; la peste en cuestión no ha hecho grandes estragos hasta ahora; las defunciones habidas hasta ahora, han ocurrido en ancianos [unos 6] y niños, [5]; naturalmente complicaciones con otras enfermedades, que los pacientes han tenido; en los niños, por ejemplo, las lombri ces, etc. Conviene que los inte resados, de los campos, no traigan a esta ciudad a los pacientes en carreta, esto los expone a complicaciones. y a una segura gravedad, ya que el abrigo es lo esencial en estos casos; conviene pues, que los familiares traígan el recado a los médicos, y expliquen ampliemente el estado del enfermo, y se les dará la receta.

CORRESPONSAL

José Sarkis

Se ha abierto esta tienda en local de su propiedad ofreciendo a su antigua clientela y al público en general mercaderías recién llegadas de Europa y Estados Unidos a precios bajos. - Surtido completo en sederías, casimires y adornos.

Una familia necesitada

Doña Fidelina Zeledón de Mena nos participó que ella conoce una pobre familia que está atacada de grippe suma mente pobre, a la cual ha favo recido varias veces en la medida de sus circunstancias y de su tiempo porque creyendo ser del caso de que se le auxilie con los fondos de emergencia, se ha dirigido al consejo de salubridac y a la Junta de Socorros sin que a estas horas se haya hecho nada en provecho de esos prójimos.

Damos traslado al señor Go bernador para que pida los datos a la estimable señora.

Víctor Trejos e hijos. Policarpo Trejos y señora, Talía

v. de Páez, Manuel Trejos y señora y demás parientes,

dan por este medio los más sinceros agradecimientos a

todas las personas que se han servido enviarles sus ma-

nifestaciones de condolencia con motivo del fallecimiento

Delia de Trejos

(Q. de D. G.)

especialmente a las que han ofrecido sufragios por su

alma y enviaron ofrendas florales.

FAVOR CRISTIANO

El señor Cura de San Joaquin de Flores en magnifica plática dirigida al pueblo antier, expuso de manera clara y sencilla, pero inspirada vivamente en el espíritu evangélico, la situación de los pobres en la actual epidemia reinante, e hizo saber la obligación en que están las personas pudientes de contribuir al socorro de los enfermos pobres para quienes la enfermedad ofrece mayores peligros por la falta de medici nas y abrigo. Celebró una reunión entre los vecinos más pudientes y resolvieron convertir en hospital el salón de catecismo que queda al lado de la Casa Cural con la que se unirá por medio de un pasadizo para mejor proveer el mantenimiento de los enfermos asilados. Los vecinos concurrentes acogieron con entusiasmo tan caritativa obra y se suscribieron

Marciano Acosta

al pago de algunas sumas para

ABOGADO y NOTARIO Al lado Sui de la Catedral, entre el Hotel Washington y el Registro Civil. ponerla en práctica inmediatamente. El mismo señor Cura del Olmo está recorriendo toda la población en demanda de auxilio para los enfermos y ha nombrado una junta de socorros tormada de tres miembros de cada distrito. El señor don José María Barrantes fué nombrado tesorero. Cuántos pobres recobrarán su salud y encontrarán gran consuelo en medio de sus necesidades! Esas serán otras tantas voces de alabanza para Nuestro Señor que por medio de su Ministro nos ha recordado el deber de auxiliar a nuestros hermanos enfermos, y para el Cura que tan bien ha sabido cumplir con su misión.

Corresponsal

Colegio Montero

Kindergarten -::- Internado Educación Primaria de acuerdo con los programas oficiales Los certificados tienen valor legal se enseña INGLES en todos los grados Pida Prospectos Teléfene 1646

Las Juntas de Abangares

El 28 de febrero próximo pa' | sado, tuvo lugar una velada organizada por el Director de la Escuela de Noé Mondragón, con el objeto de recolectar fon' dos para la construcción de la Iglesia de esta villa. Todos los números estuvieron espléndi dos, en ella tomaron parte al' gunos alumnos de la escuela y algunos caballeros y señoritas de nuestra pequeña sociedad.

Cada día se capta más las simpatías del vecindario nues tro actual Jefe Político don Marcos A. Molina, por su fina educación, su actitud y su la boriosidad. Se ha dado a la tarea de perseguir a los ladro nes de ganado y su celo y el de sus subalternos ha logrado pa rar un poco el mal. Pudo ha cer preso a uno de los principa' les de la cuadrilla, pero a pe' sar de su extrema vigilancia se le fugó, pues los calabozos no prestan comodidad. No es él culpable, por lo que no debe

preocuparse, como lo está, bien sabemos lo que ha sufrido por esta fuga. Lo que sí deseamos es que no nos abandone como se asegura que lo hará. Salu. damos a su apreciable señora doña María, que se encuentra entre nosotros.

Hoy estamos completos, la Municipalidad, no deja qué de' sear, pues se está preocupando por arreglar los caminos que es lo principal, así como tam' bién de la construcción de un mercado, con el objeto de que el vecindario no sea explotado por los vendedores. El Alcalde, dedicado a su trabajo, pues la oficina está muy recargada. La Junta Edificadora y la de Educación, ambas preocupán' dose de lo que les corresponde. En fin todos esos Cuerpos a satisfacción y beneplácito de los vecinos.

9 de marzo de 1920.

CORRESPONSAL

OSTIONES y CAMARONES SECOS, BACALAO de la mejor clase, ARENGUES, SALMUERA y toda clase de latas propias para este tiempo de cuuresma encontrará neted al más bajo preeio en

La MARINA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Por los niños alemanes, austriacos y yugo eslavos

la guerra europea dejó en calamitoso estado a los poderes centrales, países que tuvieron que sufrir todo el rigorismo del bloqueo militar marítimo y terrestre.

Como consecuencia de eso han quedado en la orfandad, en la miseria y en la mayor necesidad, miles de niños, tanto en Alemania como en Austria, en Hungria, en Bulgaria y en los países de reciente formación, la Yugo Belavia y la Checo Eslavia.

El Vaticano, que durante toda la guerra dispensó su caridad a los pueblos des validos, ha hecho un nuevo llamamiento al orbe eristiano por medio de Su Santidad Benedicto XV e implore un óbolo para lle- miento médico:

Sabido de todos es que varlo a los niños de aque- para recoger algo para llos países.

> En esta república se iniciará una colecta general

Sesión

La Cruz Roja celebrará esta noche sesión extraordinaria para tratar de la peste grippal y tomar al- un llamamiento al público gunas disposiciones provecho de la salubridad pública. Ojalá el nuevo consejo reorganice los comités auxiliares de provincia v proceda al reparto de instrucciones impresas para combatir la influenza. A este respecto el Consejo de Salubridad no ha hecho ninguna publicación para los que no pueden recurrir al trata-

aquellos niños que viven ahora ahogados por las penas de la miseria y por la orfandad.

Estamos autorizados para hacer saber que el Ilmo. señor Obispo Diocesano Dr. don Juan Gaspar Stork patrocinará esa suscrición.

LA VERDAD hace pues y de manera muy especial a los distinguidos miembros de la colonia alemana y austriaca y espera que se servirán apuntar sus nombres en la lista que llevaremos aquí, pudiendo hacerse el envío en la moneda que a bien lo tengan.

Al 600 por 100

Puede colocar su dinero, quien compre 6,000 carretadas de magnificas leñas y establezca aqui un depósito. Informa X. X., apartado 357.

ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

Con motivo de la epidemia, la Fábrica Nacional de Licores seguirá vendiendo hasta nuevo aviso, alcohol para fricciones al precio de un colón por litro sin envase.

Al señor Director de "La Prensa"

Su nota, referente a mi defen | como le digo al principio, mu' | cando siempre polémicas pe--a. de las expediciones de la Crus Roja en el Guanacaste, tan sin rasón atacadas por su periódico, produce lástima.

Si esos despechosos escritos han de ser el sendero por donde va a dar su carrera periodis. tica, la preusa mundial en bre ve podrá hacer alardede una rara lumbrera.

En cuanto a que yohaya prorecade polémicas sin éxito, di w Ud. una verdad incontrarrestable, teniendo en cuenta, naturalmente, el éxito asombroso que está teniendo su pemódico; pero he de manifestar-: le que me guardaría antes de Intentar otra controversia con Ud., sobre el "desagravio del Consúl italiano", verbigracia, porque tanto por aquella publicación ocmo por la de suúl: ima nota, me hanspirado Ud.,

cha lástima!

Y para que se rían los lecto res de "La Verdad" como se habránn reído los mismos de "La Preusa," voy a reproducir aquí la nota de ese joven Di rector, por la cual quedo destruído, eliminado del mundo pe riodistico en donde me soñaba figurar como aficionado desde hace varios años, y desechado y despreciado del Universo mundo.

"Un tal Arié....., desconocido y que por lo visto anda bus-

Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus betellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

Ingenio La Mansión Carlos G. Braga

Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.

Depósito Puntarenas y en San José

Sasso y Pirie

Aviso a mi numerosa clientela

La tienda LA LUZ se trasladará el 1º del mes de Abril próximo frente a donde actualmente se eccuentra, a sea en el local que ocuparon don Ramón Madrigal e hijos. Habiendo cuadruplicado el surtido ofrezco al público un

20 por ciento más barato que en otras partes.

Antes de comprar en otra parte consulte los precios en la tiende (LA LUZ).

TOBIAS A. VARGAS C.

riodísticas, sin éxito, defiiende hoy "brillantemente" a la Cruz Roja Costarricense, en nuestro muy estimado colega "La Ver-

Lo felicito y me tomo la li bertad de suplicarle que siga ejerciendo su feliz "ingenio" de escribidor castizo pero que no se se suelte contra quien él juzgue oportuno, sino, contra el Director de "La Prensa", único responsable de lo que en

muy servidor suyo. Ya me canso de repetirlo. ;0 quiere también, como el señor Arango, una firma al pié de ca da nota?...

estas columnas se publica y

Búsquela mejor en el lugar correspondiente"

Y ahora, a los comentarios: En cuanto a "un tal," supon go que es falta propia de algunos jóvenes, y aunque inadmisible a cierta edad, no la cobro; pero por el "desconocido", (que él seguramente quiere decir desconocido del periodismo, luego que habla de polémicas), me permito apelar la a indulgencia de los Srs. Dr. don Valeriano F. Ferraz, don Ricardo Fernández Guardia, Lic. don Francisco Montero Barrantes, Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, Lic. don Matías Treios, don Otilio Ulate, don Luis Cartín G., Lic. don Luis Cruz Meza, Lic. don José Albertazsi Avendaño, Ing. don José Fabio Garnier, Presbo. don Rosendo de J. Valenciano, don José Joaquín Barrionuevo, don Macabeo Vargas, don Octavio Castro S., don Francisco María Núñez y a todos los demás periodistas e intelectuales que han figurado antes de nacer a la vida el señor Director de "La

Prensa".

Cafe molide

A. ARIÉ.

Manuel Murillo Toro

cuenta "LA VERDAD" del homenaje hecho en Colombia al ex-Presi dente Murillo ! Toro. Ahora nos parece opor tuno reproducir el siguiente artículo:

Cumplióse en el mes de enero de este año, el centenario de aquel ilustre! americano que ejerció la Presidencia en Colembia en dos ocasiones distintas y gloriosas para la República y para el Partido Liberal; la primera, de 1864 a 1866, y la segunda, de 1872 a 1874. Nació este eminente ciudadano en una modesta población del Departamento del Tolima, llamada El Chaparral, el 1º de enero de 1816 y fueron sus padres don Joaquín Murillo v doña Josefa Toro. Hizo sus primeros estudios en un co. legio de la ciudad de Ibagué, y luego muy joven aún llegó a Bogotá, donde se ocupó seriamente en estudios de Derecho, en los de San Bartolomé y el Rosario. Con una perseverancia inaudita y con una inteligencia sorprendente, empezó a triunfar y a hacerse notar desde las aulas. En el año de 1840 terminó brillantemente los estudios de jurisprudencia y entró de lleno en la política militante con su propaganda "pacifica en la forma revolucionaria en el fondo" que lo hizo factor supremo y conductor de ciertas generaciones inolvidables hasta el año de 1880.

En cuanto a su vida intelectual, como muy bien lo dijo mi extinto y querido amigo Carlos Arturo Torres, empieza en. 1847 con la "Gaceta Mercantil" de Santa Marta, y su pa' pel político con los portafolios de Relaciones Exteriores y Hacienda en 1849: entre esas dos fechas prendió el grande incendio, y como uno de los fundadores del civilismo entre nosotros, evitó a su patria el mal | quin Villalobos.

En días pasados dió | del caudillismo. He ahí la glo | ria que no le disputó la injusti' cia contemporanea ni le arrebatará la historia.

> Fué un revolucionario convencido, pero sus armas predilectas eran la pluma y las ideas. Su tolerancia no tuvo límites; y cuando fué necesario herir el espíritu patidarista, no le dió cuartel y así lo vemos atacar al draconianismo en 1854; en 1860 a los liberales que apelaban a las ar mas; en 1864 cuando reconoce el Gobierno conservador de Antioquia y le deja introducir armas y en 1867 al enfrentarse enérgicamente a los partidarios del General Tomás Cipria no de Mosquera.

Jamás persiguió la Prensa; sabía que erajla voz del pueblo y que llegaría a ser el primer poder del Estado ante el cual se inclinarían respetuosos los gobiernos. La célebre carta de Murillo Toro al Director de EL INDEPENDIETE ha sido espectá: culo único en las Américas his

Mundo Social

Ha mejorado ya el maestro don Alberto Pérez Ca-1 brera:

-Han estado enfermas las siguientes personas: don José Vargas Cervantes, don Elías Vargas M., don Gamaliel Noriega y don Tobías Vargas C.; dichosamente todas han entrado en convalescencia.

-Permanece en cama el comerciante don Antonio Monge M. Que me-

-Estuvo en Coronado don Julio Vargas M.

-Ya recobró su salud el farmacéutico don Joa-

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibrillo. Sombreros de Pita de magnífica calidad y sacos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de

Rómulo Artavia

GIRALT HERMANOS IMPORTACION DIRECTA

La Feria

La Geisha

todas horas. Conciertos por los mejores

profesores.

Servicio de Restaurant a tiene a la venta las famosas pasti-

COUGH DROPS especiales para la tos

Teléfonos 348-729

Mes del Señor San José en la Santa Iglesia Catedral

Empieza el MIERCOLES 18 de Febrero, sujeto al siguiente programa: 6 a. m. Misa rezada de Comnnión, con acompañamiento de órgano Ejercicio. 6.30 p m. Rosario y Plática.

Las pláticas estarán a cargo del M. I. Canónigo Dr. don Rafael Otón Castro.

Suplicamos a las personas que deseen ser MANTENEDORAS, se sirvan dirigirse al MAYORDOMO. LIMOSNAS. — Quedan autorizadas para recoger limosnas: doña

Canuta v. de Cuevara y las señoritas Rosa y Clemencia Echeve-rría y Amelia Esquivel. Pueden entregarse también al Mayordomo, en su oficina: Tienda de Narciso Esquivel Hijos.

ELADIO PRADO, Mayordomo

pánicas, impercedero henor a su memoria y ejemplo que no han sabido imitar ni tener en cuenta los dirigentes de la política. Esa carta, escrita precisamente en los momentos en que tenía el poder en sus manos, dió a sus adversarios políticos una elocuente lección de tolerancia y libertad, así como un gelpe audaz a esas fieras indomables que se llaman: la adulación; "el caudillo ensoberbecido; la preocupación he reditaria y la de los partidos, que no por anónima es la menos odiosa y degradante de ellas". En un Diario inédito del Dr.

Murillo, que religiosamente conserva mi madre en Bogota, escribió el grande hombre de su puño y letra, precisamente ahora 43 años, entre otras co sas lo siguiente: "1º de enero de 1873. Hoy he cumplido 51 años de edad, y firmo hoy como Presidente de La Unión el nuevo convenio con los acreedores extranjeros, por virtud del cual toda la deuda, que era de 34 millones de pesos, queda reducida a diez milones de pesos, y ganará en los prime ros cinco años, cuatro y medio por ciento de interés anual. y del cuarto año en adelante. 4 y 3 cuartos. Notabilisimo arreglo que me deja sumamente complacido. En este día me vi sitaron los señores O. Leary, los Secretarios, el Arzobispo Arbelaez y mil más-Murillo".

Para estudiar siquiera una de las capacidades de este egre. gio personaje ya sea la del periodista, la del político, la del tribuno etc. se necesitaría escribir un grueso volumen de historia colombiana, tan docu' mentado e intenso, que sería menester la pluma de un Rojas Garrido o de un Uribe Uribe para que la posteridad leyera una de las más bellas páginas históricas del Gran Partido Li beral de Colombia.

Tres eminentes escritores contemporáneos del Dr. Murillo le dieron una vez el título de "Principe de los oradores" el "Rey de la Prensa" el "Padre del Pueblo" y el "Idolo de la juventd". El Dr. Murillo Toro fué de esos pocos Presidentes de la Repúblicas de nuestra América, que cuando salían del Palacio Presidencial seguian inmutables desde su humilde casa presidiendo a los partidos y a las multitudes.

En una ocasión muy signifitiva y oportuna, cuando el Dr. Murillo consumó la primera reforma a la Constitución de Colombia-conservadora y retrógrada-en el año de 1853 dijo en la plaza pública, ante una númerosa concurrencia, y al final de un discurso, estas sublimes palabras:

Siento en este momento, al pisar al fin las tierras prometidas de la libertad, el mismo intenso placer que Colón al pisar las tierras vírgenes de la Amé

En efecto, el sabía a plena conciencia que existía un Nuevo Mundo Político.

PINZÓN UZCÁTEGUI

1916. Nueva York.

PARA TODOS LOS GUSTOS ELABORA

La Unión Industrial LADO NORTE DEL MERCADO

TELEFONO 773 :-:

SAN TOSE

Notas de Sabanilla

va aumentando moral y materialmente: camina viento en popa con el entusiasmo y aliento que le da el joven curita Venancio Oña, el que con su ejemplo y su palabra tiene este pueble sugestionado.

La semana de la Santa Misión se haj celebrado como en pocas partes. El templo permaneció enlutado, lujosamente adornado con cortinas negras, plantas verdes y flores, todo cuidadosamente arreglado por las artísticas manos de la joven virtuosa Merceditas Vázquez que se desvive por el orden y aseo de la casa de Dios.

Durante estos 8 días tuvimos solemnísimos y elocuentes sermones. El domingo terminó la misión con la primera comu nión de los niños; este fué un acto digno de anotar, pues no menos de 100 entre padres y hermanos de los niños se acercaron a recibir el pan eucaristico, para dar con esto el más noble ejemplo a sus hijos. Después de la misa pasaron a la casa cural, donde se les obsequió un sabroso café, servido por algunas de nuestras principales señoritas acompañándolos una numerosa concurrencia. Aj las 9 y media salieros todos acompañados del señor Cura al encuentro de 12 carretas que venian con madera para dar principio a la construcción del nuevo templo. A las doce volvieron a reunirse los niños en la casa cural donde tenían un hermoso árbol de navidad lleno de juguetes, dulces y otras cosas que llenaron de admiración a los pequeños.

No olvidamos decir que jamás ha habido el entusiasmo en es-

esos profesionales.

Médicos y Farmaceuticos

peración de los señores médicos y farmacéuticos, con

el fin de que se trasladen a las regiones más atacadas

por la influenza y que carecen aun de los servicios de

Santa Cruz de Turrialba, Pacayas y Cervantes, para los distritos del cantón central de Cartago, Tarrazú,

Puriscal, Naranjo, Alfaro Ruiz, San Carlos, Miramar,

Nicoya y Juntas de Abangares. Se reciben solicitudes

en la oficina del Consejo Superior de Salubridad.

El Consejo Superior de Salubridad solicita la coo-

Entre otros, se necesitan médicos para Siguirres,

Sabanilla está de plácemes, | te pueblo, que ahora reina. Cada persona vale por diez.

Nuestra más calurosa! felicitación al Presbítero Oña, pues es a él unicamente a quien debemos este cambio tan marca-

Guarda cama en este lugar, victima del terrible trancazo la señora Monchita de Sibaja y su simpática hija Marina.

Que restablezca pronto son nuestros deseos.

De paseo para el volcán estuvieron en esta las señoritas Argentina y Electra Echeverría, quienes fueron acompañadas por las señoritas Eulogia Cruz y Orfilia Vincenti; regresaron muy satisfechas para Escasú con la Srta. Cruz quien según noticias fué amablemente recida en aquel lugar por el trancazo. Que restablezca pronto y que vuelva a nuestro lado.

También son víctimas del trancazo las apreciables señoritas Delia y Raquel Castro. Hacemos votos por su salud.

Corresponsal

El PAINKILLER puede darse por personas'inexpertas'sin temor de ninguna clase. Para les males de los intestinos es un específico seguro. Rehuse todo substituto. No hay más PAINKILLER que el de PERRY

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

Fallecimiento del Licenciado don Manuel Aguilar Morúa

mos de consignar la inmensa desgracia que aflije no solamente a las estimables familias Aguilar y Bonilla, sino a nues' tra sociedad en general, con motivo de la desaparición del caballero don Manuel Aguilar Morúa, de cuyo estado de gravedad dimos oportuna cuenta hace varios días.

Don Manuel Aguilar, el ca ballero que ha caído herido por la muerte despiadada, cuando se encontraba pletórico de energías y entusiasmos, fué en todas las manifestaciones de la vida un correcto caballero que conquistó la unánime simpa tía de sus colegas del Foro y de nuestra sociedad en general. Al frente de su bufete el señor Aguilar Morúa procedía a conciencia, y en su hogar era el tipo del amoroso padre de fa

En 37 años de existencia con quistó el más alto aprecio y al bajar a la tumba deja tras sí

una estela de recuerdos gratos. Nosotros que en mucho apre ciamos a las familias que en estos momentos abruma el duelo deseamos expresar de la manera más vehemente nuestra condolencia a sus padres el Licenciado don Francisco Aguilar Barquero y doña Na talia Morúa de Aguilar, a sus hermanos don Mariano Mon' tealegre y doña Sarita Aguilar de Montealegre, don Artu ro, don Jorge y don José Luis Aguilar Morúa; a su afligida señora esposa doña María Te resa Bonilla v. de Aguilar y sus hijos María de los Angeles

Agobiados por la pena, he- | y Francisco, a sus padres políticos don Aquiles Bonilla y do ña María de la Gloria Gutié: rrez de Bonilla, y'demás miem' bros de las familias dolientes.

> En la tarde del domingo los restos del señor Aguilar Mo rúa, colocados en una de las más valiosas cajas fúnebres existentes en esta capital, y en la mejor y más elegante carro: za fúnebre, seguidos de nume' rosa concurrencia fueron con' ducidos al Cementerio General, para darles cristiana sepultu' ra. Las flores cubrieron en gran número aquella tumba tan prematuramente abierta.

Como una deferencia a las estimables familias dolientes, v al señor Presidente de la República Licenciado don Fran cisco Aguilar Barquero, quien tantas muestras de cariño ha dado para el Hospicio Huérfa nos, el domingo mismo se dió principio en la capilla de ese plantel, al novenario por el eterno descanso del fallecido, ofreciendo así mismo en la ma ñana de ayer la Santa Misa y Sagrada Comunión de los Asi lados porque Dios le conceda la luz perpetua.

Sombrereria LA IMPERIAL

de Federico Aymerich

Contiguo a la Botica Oriental Se acaban de recibir sombrees finos de Monte Christi, los quese ofrecen a su numerosa clientelea precios de actualidad.

También recibió cintas elátiscas'y lutos.

Lea los avisos económicos le interesa a Ud.

de hortaliza frescas y garantizadas, se venden en

LA INDIA

Tomás Fernández & Hno.

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos, garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m. Oficina contiguo al Teatro Variedades

UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas frotaciones de

Unguento Mentolado de Davis darán inmediato alivio.

Preparado especialmente para usarse en casos de Sarpullido, Escozor.

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc. El Mentol es el agente curativo más eficaz y el meio refrescante para uso externo. Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con

Davis & Lawrence Co., Nueva York.

EL SILABARIO CASTELLANO

por PORFIRIO BRENES C.

Apareció en nueva edición PRECIO: 50 centimos, ¢ 5.50 la docena y ¢ 45.00 el ciento Librería Lehmann (Sauter y Co.)

este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Co

LUCTUOSA

Una luctuosa noticia ha recibido de su tierra natal, Maiera (Italia) nuestro estimado amigo don Domingo Pignataro. A no muy avanzada edad ha fallecido su señor padre don Félix Antonio Pignataro.

Sentimos mucho la desgracia tocada a la familia Pignataro, y a su justo dolor unimos el el sentimiento de nnesrtro pe-

Otra noticia alarmante, dolorosa, fué la que recibió don l lia.

Pascuale Mauro, propietario de las «Ciudades de Italia».

De fuente desconocida, tuvo la primera noticia del fallecimiento de su hermano José, quien había salido de aquí pa ra su patria con las expediciones de los reservistas. Desgra' ciadamente, la noticia confirmativa le llegó anoche.

Mucho deploramos tamaña desgracia y damos nuestro más sentido pésame al señor Mauro y a su estimable fami

Don Froilán Vargas

El domingo en la mañana 1 un mensaje telegráfico nos comunicó la muy sensible noticia de haber fallecido en San Pablo de Heredia el señor don Froilán Vargas.

Nosotros habíamos podido aquilatar cuánto era el valor moral del señor Vargas, quien siempre rindió culto a la causa | del bien, atesorando todas aquellas virtudes que deben ser ornamento del corazón del cristiano sincero.

Para nosotros fué un auxiliar generoso y esforzado, que tuvo a su cargo la agencia del diario católico desde su fundación hace 9 años.

La desaparición del señor Vargas nos priva pues, de un excelente amigo y colaborador en nuestra tarea periodistica y priva a su pueblo natal de una energía siempre dispuesta a prestar su concurso entusiasta por todo lo que significaba progreso y beneficio de la loca

El habrá podido exclamar ante el Supremo Juez: "Señor, he concluido mi carrera, he conservado mi fe, ahora dad: me la corona que me tenéis preparada desde la eternidad."

Reciba su familia en 'estas lí' neas nuestra manifestación de condolencia más sentida.

El señor Gobernador favoreciendo a los pobres

El sábado de la semana pasada, sl señor Gobernador de esta providcia don José Luján, acompañado de los Regidores don Ernesto Ortiz y don Aníbal Amador y de don Guillermo Navarro, rrecorrieron algunos de los barrios del lado sur dela ciudad, distribuyendo entre los enfermos pobres medicinas y cobijas. Tanto el señor Luján como las personas que lo acom. pañaban entraban personalmente a los hogares. v después de enterarse de las necesidades de cada enfermo, le obseguiaban el medicamento y la cobija.

Fueron distribuidas cerca de 200 cobijas, y otros tantos paquetes de purgantes y aspirina. Muy loable es el proceder de la Primera Autoridad Provincial.

RAFAEL MEZA N.

CERUJANO DENTISTA Oficina 50 v. Noreste al del Edificio de Correo

Escuela Porfirio Brenes

Ocupará la Dirección de esa Escuela el maestro de tercera categoría, grupo A, don Carlos Luis Sáenz, salido de la Normal en 1918. El señor Sáenz hizo su único año de práctica en la dirección de la escuela de Esparta pero es consagrado y estudio-

Don Patrocinio Arrieta antecesor se dedicó a asuntos comerciales y agrícolas y su separación ha sido sentida por lo laborioso que era en su puesto.

Larcarta del Gral. Benjamin Herrera

En nuestra edición de mañana reproduciremos la carta del Gral. Benjamin Herrera rela. cionada con el artículo del Sr. Vallenilla Lanz, que tomado de 'El Nuevo Diario de Caracas" publicamos en los dos filtimos números de "La Verdad"

"Al que le caé el guante que se lo plante"

Al insertar el artículo que cou ese mote apareció en el Nº del domingo, se omitió por error de formación su procedencia que la es la villa de Atenas. Hacemos la advertencia para la exacta comprensión de lo allí expresado.

VICTORIA ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE. Frente al Roya Bank LIMON.' Frente al "mercado-GUILLELMO NIEHAUS.

Notas de duelo

A la edad de 11 años, ha fallecido la niñita María Isabel, hija del señor don José María Gómez y doña Isabel Paut de Gómez. Maria Is

En la tarde de ayer recibieron cristiana sepultura los restos del niño Manuel de Jesús Gilberto, hijo de la señora Celia de Solano. Ambos fallecieron a concecuencia de la influenza. A las familias dolientes enviamos uuestro pésame.

Dr. Julio C. Ovares

Vicina 50 varas al O. del Hotel Francés

Horas de Consulta de9a10a.m.yde1a3p.m.

Inalámbricos

Con la retirada de los Tinoco los practicantes de radio te legrafia han vuelto a sus ex' periencias y por eso ya se ven en la ciudad varias instalacio nes de pequeñas antenas. No sabemos si el actual Gobierno ha considerado este asunto, pues en todo caso conviene zador de las comunicaciones inalambricas,

- SUSCRIBASE A LA VERDAD

Si al'despertarse experimenta usted un sabo desagradable en la beca y tiene male el aliento y suela la lengua; si padece de deleres de cabem; si le que come se le agris y le produce aci-

El tratamiento más sencillo

y eficaz para la conser-vación de la salud

EVITE ENFERMEDAD

TOMANDO AGUA

CALIENTE

dez en el estómago; si se faiente bilioso, estre-filde y con les nervies irritades; si tiene mal coler y no legra nunca sentirse bien, principie a practicar inmediatamente el baño interno. Tome antes del desayuno un vaso de agua caliente cen una cucharadita de Fosfate Limestone. De este mode libra al estémago, al higado, a los riñones y a los intestinos de las sustaneias venenosas, a la vez que limpia, refressa y purifica todo su sistema digestivo. Inmediatamente después de levantarse, expulse, así, de su erganismo las materias indigeribles, las toxinas y la bilis dejadas alli per la digestión del dia anterior, antes

de que su estómago reciba más alimento.

Para sentirse como las personas jóvenes y sanas; para experimentar de nuevo esa grata senmeión de salud y bienestar que experimentaba usted antes de que su sangre y sus múscules fueran envenenades por las impureras, del erganisme, compre en cualquier botion un cuarto de libre de Posfato Limestone, que es una sustaneis de valor muy moderado y cast insabora.

Tanto a los hombres come a las mujeres que sufren de estrellimiente, billosidad, y dolores de cabeza, o que padecen de desérdenes estomacales, aconsejumes que principien a tomar, cuanto antes, este ballo matinal interno.

En beneficio de los niños huérfanos

San José, marzo 13 de 1920.

En estos tiempos de calami dad pública, en que una terri ble peste está ocasionando serios estragos en todas las poblaciones del País, se hace un serio y formal llamamiento para que se prescinda en lo posible de la vanidad de las ofrendas florales a la memoria de los difuntos, y se invierta parte de su valor en socorrer el Hospicio de Huérfanos de esta capital.

El señor don Guillermo Tristán se encargará de recibir y hacer llegar al poder de la Superiora las cuotas que se envien, dándose cuenta en los diarios del nombre de las personas que así lo hagan.

Nunca experimentará usted bienes tar si sufre defestrefimiente. Esto hará estar mal humorado e irritado. Evitelo usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Todos los droguistas y farmaceúticos las

MARCA INSUPERABLE A LOS

PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA

UNICO IMPORTADOR EDUARDO CASTRO S.

Telefono 584

Apartado 979

DIMACIEN

DR

RAMON MADRIGAL E HIJOS EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS Grandes ventajas para los comerciantes Ventas al por mayor

La Fábrica Nacional de Licores compra MO
RAS en cualquier cantidad, siempre que
siempre que estén bien maduras. Se paga al
contado a razón de († 1.50 el cuartillo.
San José, marzo de 1920.
COMPRAMOS un aserradero pequeño. Entenderse con Domingo o José T. Rojas.

VENDO EN HEREDIA una volanta de

V cuatro ruedas, una yegua de tiro aperada y un piano; tedo en buen estado y barato.—Iufor-

VENTA DE UN LOTE PARA CONS TRUIR. Mide 14 metros de frente por 30 de fondo. Situado: en la dalle 33 norte. Valor © 1.400, al contado, o la mitad al contado y el resto en un pagaré descontable con intereses correspondientes Más detalles dará M. V. Blan-co, Corredor Jurado y Comisionista.

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción No aceptamos anuncios por

Magnifica adquisición En San Antonio de Belén, mil varas al Este de la Estación del Pacífico, vendo una casa de sólida construcción, higiénica y cómoda. Es propia para familia trabajadora, que quiera establecer negocio de pulpería; y tiene además una parte de cafetal y casa de azúcar, servicio de caneria, y con poco costo, de luz elèctrica. Es casi regalada por (\$2.500,00, y pueden entenderse en San Antonio con Guillermo Villegas, Orotina, con don Braulio Chaverri.

COLEGIO SEMINARIO

dad, sobre cierre de planteles de enseñanza, con el fin de evitar

la propagación de la influenza, se ve la Dirección de este estable-

ta nuevo aviso. Para tranquilidad de los padres se advierte que

el estado de salud de los alumnos, desde que se abrió el Colegio,

El Hombre Vigoroso y Potente

Triunfará

Acatando lo dispuesto por el Consejo Superior de Salubri-

CASA DE WABITACION, con jardin en frente, muy apropiada para familia con nisos, se vende.—Informes en la Libreria Leh-

DEL PRIMERO de abril en adelante, alquilo los bajos de mi casa que tengo entre la Zapateria de Araujo y la Panaderia de la Espiga de Ore. Es el mismo local que ocupa actualmente la Agencia de Máquinas Singer.-VIDAL

CONTRA EL PALUDISMO .- Maraosa preparación. Curación radical y prematur de las calenturas palúdicas. Depósito permanen te en "LA FARMACIA GRILLO".

PAPEL MARIPOSA, 500 pliegos vende la Mascota, al bajísimo precio de (\$30.00 la

ha sido excelente.

prenta, Encuadernación y Fábrica de Sellos de Hule de María v. de Lines

San José - Cartago - Limón

Librería Española, Im-

Catálogo de obras existentes en esta Librería

AGROST RICARDO.-Historia, teoría y técnica ornamental y decorativa de Egipto, obra ilustrada con 32 láminas y 246 grabados, 1 tomo rústica en 4º 11 colones, por correo

ALAS LEOPOLDO. - Siglo Pasado. Artículos de crítica literaria. 1 tomo rústica 1.50, por correo 1.75.

ALOMAR, GABRIEL. - La Guerra a través de un alma Conceptos sobre la guerra europea. 1 tomo rústica 3.50 por correo 3.75.

ALEMAN, MATEO. - Guz mán de Altarache. Atalaya de la vida humana. 2 tomos en cuadernados en tela 3.75, por

ALEMAN y BOLUFEL P.-Mánava-Dharma-Zástra o libro de las leyes de Manu, tracimiento en la obligación de hacer efectiva aquella medida, has. | ducido del Sancrito. 1 tomo en rústica 3.00, p o r correo 3.25.

> AMICIS, EDMUNDO DE.-«Corazón» (Diario de un niño) Historia de un curso Académi co, 1 tomo rústica 1.75, por correo 2.00.

> ARMADA ARTURO .- ; Enssñanzas? (Ultimas campañas navales) 1 tomo rústica 3.00, por correo 3 25.

La influenza

El sábado fallecieron en esta capital, a consecuencia de la epidemia reinante, 10 perso-

En Heredia, según se nos informa va tediendo algún tanto la terrible peste que tanto ha flajelado a su vecindario.

Se estableció en Cartago una junta de socorros para auxiliar a los enfermos pobres.

La influenza, según datos ofi ciales, se encuentra hoy esparcida por todo el territorio de la República.

Para los pobres

En casa de Mr. A. T. Harri son se reciben ropas usadas para adultos de ambos sexos y niños.

Esas ropas se distribuyen en' tre las personas pobres que tie' nen enfermos en sus tamilias aminorando así los sufrimien tos que experimentan por la fal· ta de abrigo conveniente.

Un cuerpo de enfermeras co. labora con Mr. Harrison en su caritativa obra.

Vaya nuestra expresión de simpatía para los iniciadores de tan benéfica organización. milo, enviamos nuestro pésame.

AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hno., LA INDIA **TELEFONO 198**

A. Boletti Fait ARQUITECTO

Apartado 451

Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

Dr. RafaelCruz CIRUJANŎ DENTISTA Despacho consiguo al Doctor Uribe frente a la Botica Francesa

TINTA

para periódicos en cunetas de 56 libras tiene para la venta

Elías Vargas M.

REPRODUCCIÓN

Ya está a la venta el número 18 de esta importante Revista.

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Solís, 175 v. al Sur del Hotel Washington

OSTEOPATIA

Todo el que desee el servicio de esta nueva ciencia puede obtenerlo en mi casa de habitación, 50 varas al Oeste de la Botica Nacional, Paso de

> ALEJANDRO VARGAS ARAYA, Osteópata graduado en Chicago.

Se compra una máquina de coser Singer y por aparte un pie de la misma marca. De segunda mano. MANUEL REGO. - Paragüería "La Japonesa".

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica donde Dios primero ofrece dejar satisfechos a sus clien-

Trabajos de Imprenta baratos

En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

Fallece en Aserrí el Sr. don Jesús Chinchilla

Un despacho de la villa de Aserrí nos ha traído la muy sensible noticia de haber fallecido en aquella localidad el Señor don Jesús Chinchilla, infatiga ble trab jador a quien mucho debe el progreso y adelanto de la localidad, pues siempre tuvo empeño por contri buir a todas las obras de fomento local. Asi mismo cultivó su corazón los más hermosos principios, regando a su' alrededor ya el buen consejo o la limosna caritativa que mitigaba el do-

El cantón de Aserrí pierde con el fallecimiento del señor Chinchilla a uno de los más progresistas vecinos. En la tarde del domingo se efectuó el entierro, habiendo sido los restos colocados en una elegante caja llevada de esta capital, y acompañándolos al Cementerio numerosos amigos. A su hijo Ismael, y a sus hermanos, Pedro, Francisco, José J, Bernabé y Ca-

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermanos ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preterida por las personas de buen gusto.

> Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la TINTORERIA PERALTA AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS tinte fino y firme

No tengo agencias

VIENTE PERALTA FLORES

Las Fildoras Urisépticas están comprastas de ingredientes generalmente recono-cidos como un acreditado y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los hombres. en las droguerías. Se obsequia un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solici-tarlo Comprense solamente en frascos originales



El primer pensamiento al sufrir una con-tusión, torcedura o herida debería ser Paîn-killer de Perry Davis. Vendido por cerca do in siglo como linimento. Aplicado par medio de un vendaje húmedo, inmediate-mente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. Deventa en frascos pequeños y gran-des en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HÍGADO

alivian y curan muchos sín-tomas alarmantes produci-dos por un sistema descui-

De venta en todas las droguerías.

Duelo en Tibás

En el distrito de Tibás se dió sepultura el domingo último a los restos de la virtuosa seño: rita Lusitana Quirós, quien después de corta y grave en fermeead murió a la edad de once años.

Vivíó pues lo que las flores, dejando al desaparecer del mundo de los vivos intenso pe' sar en el ánimo de sus padres, hermanos y demás deudos.

Sírvanse aceptar todos ellos nuestra sincera expresión de condolencia y particularmente el Presbítero don Marcos Evangelista Quirós, hermano de la jovencita tan prematura' mente fallecida:

La circulación de nuestro diario en Mata Redonda

Por enfermedad de nuestro circulador y su suplente, no ha podido repartirse nuestro diario en esa localidad durante los dos últimos días.

Estamos dando traza de solucionar la dificultad de la meor manera posible.

Que nuestros suscritores en ese distrito sean indulgentes con nuestro diario en vista del serio tropiezo que hemos tenido para servirles puntual-

Cogió brujas

Cuando todos los diarios jo sefinos dieron la noticia de la revolución en Salvador, el dia. rio mejor informado trae la noticia sin tundamento, de re' volución en Guatemala.

Indudablemente de esta vez el diario de la grippe se dur'

Del Zapote desapareció la noche del jueves pasado una yegua blanca, mesqueada, co-mo de 6 años de edad, mostrenca y de tamaño regular. Su propietario, señor Maurilio Obando, dará una gratificación a quien dé informes acerca de su paradero.

Noticias varias

Se capturó en jurisdicción de Cartago una planta para elaborar aguardiente clandestino.

El Supremo Gobierno acordó votar \$ 50.000 para combatir la influenza.

Contestando a "La Prensa" el señor Ministro de Gobernación Lic. don Carlos María Jiménez, que a la vez forma parte del Consejo Superior de Salubridad dice, refiriéndose a la epidemia de influenza reinante, que la situación es seria sin que elio sea motivo para "morirse de miedo".



graves, y operaciones quirúngicas. Mu valloso contrala anemia, palidez, etc. S vende en tres tamaños en todas las Drogu rías. Cerciórese que Vd. obtiene Ferrovim

Suscribase en La Verdad



THOGRAPIA DE SAN JOSE

es usado por más de 3,000,000 de personas como Ténico y Restaurador de la Energía y de la Sangre,